



Nombre de alumnos: Margarita Flores Cruz

Nombre del profesor: Ingrid Bustamante Díaz

**Nombre del trabajo: Unidad 1:
Definición De Salud**

Materia: Trabajo Social En Salud

Grupo: Único

Pichucalco, Chiapas a 22 de septiembre de 2019.

1.1 PROCESO HISTORICO DE LA SALUD VINCULADO A TRABAJO SOCIAL DE MEXICO

Proceso histórico de la salud vinculado a trabajo social en México

En los primeros años del siglo XX se usaba todavía en México la palabra, salubridad y beneficencia.

En México, al final el siglo XX. la salud pública tiene una posición integral que comprenden la relación mutua entre gobierno y la sociedad en cuestión de salud ambiental y colectiva, servicios de salud ambiental y colectiva, servicios de salud, programa de medicina preventiva y programa que, por su alta frecuencia o peligrosidad, se convierte en problemas de salud pública.

Entre 1810 y 1821 se realizó la guerra de la independencia en España y entonces se inició la formación de un nuevo México que trató de satisfacer necesidades económicas,

Entre 1832 y 1833, México tuvo, además de la inestabilidad política, el país también sufrió catástrofe naturales y epidemias, con razón Rosenberg⁹ (1987) llama al siglo XIX el siglo de cólera, México padeció muchas epidemias de cólera.

El 1856 el presidente Benito Juárez desamortizó los bienes de la iglesia con lo cual los hospitales y orfanatos quedaron bajo control del gobierno

Por la misma época, es decir al finalizar el siglo XIX, se inició la medicina preventiva y la sociología médica, la sociología médica se refiere al análisis sociológico del sistema de salud y de los factores que fluyen sobre la salud.

Al iniciar el siglo XX, la esperanza de vida al nacer era de 27,5 años y el coeficiente de mortalidad general de 33 por cada 1.000 habitantes, pero la situación era irónica, por un lado, el centralismo se acentuó con la dictadura de Porfirio Díaz y la salubridad pública, como servicio del estado.

La idea de salubridad nació en México, al igual que Europa, como consecuencia del crecimiento de las ciudades, de la concentración demográfica y de las comunidades comerciales.

1917 se creó el departamento de salubridad pública que tuvo que ver con la legislación sanitaria del país, es decir, política sanitaria en puertos y fronteras; vacunas, medidas contra el alcoholismo, epidemias, enfermedades contagiosas, preparación y administración de vacunas y sueros, control de alimentos, bebidas y drogas.

El departamento de salubridad pública fue un organismo autónomo y ejecutivo que nació de un precepto constitucional y establecido en salubridad y asistencia México pueden ser federales, estatales o municipales.

1.2 EL CONCEPTO DE SALUD ENFERMEDAD

Desde los albores de la humanidad, el ser humano ha hecho esfuerzos de diversa naturaleza por mantener su salud, y desde la antigüedad se ha considerado que existen personas con capacidades para restablecerla, para quienes la mayoría de las explicaciones acerca de la salud enfermedad.

En la edad media se recurre nuevamente al influjo religioso en la presencia de la salud y de la enfermedad, con el auge de la ciencia, se desarrollo de forma significativa la ciencia anatómica y se producen grandes avances en el descubrimiento de principios anatomo fisiológico y químicos, entre otros, vinculados a las alteraciones de la salud.

El invento del microscopio, a finales del siglo XVII, permitió profundizar en los aspectos biológicos de la enfermedad.

EL CONCEPTO DE SALUD ENFERMEDAD

Cuando el hombre descubrió la causa microbiana de la enfermedad, con este creyó haber encontrado el origen de todos los procesos patológicos, así adquirió un nuevo concepto con base en el cual, le atribuyo una causa a la enfermedad.

Entre la segunda mitad del siglo XIX y la primera del siglo XX, el desarrollo de los conceptos sobre agentes infecciosos e inmunidad, condujo a una transformación del enfoque de los estudios médicos, lo que llevo a hacer especial énfasis en las fuentes ambientales de microorganismo y las formas de transmisión de las infecciones.

Desde el punto de vista del epidemiología el concepto de "hospedero" es un elemento importante del concepto de "inmunidad" el concepto de "hospedero" hizo suyo en énfasis que Hipócrates hacía en la constitución y susceptibilidad.

En 1964 surge la definición de salud enunciada por la Organización Mundial de la salud OMS, el estado en completo bienestar físico, mental y social y no solo la

Ante esta definición, se consideraba sano al individuo que no presentaba molestia o síntoma es decir, a quien estaba libre de una enfermedad visible.

En este momento histórico, parece darse un tránsito hacia una perspectiva epistemológica social, ya que se deja de pensar al hombre como se individual y exclusivamente biológico, y se describe con base en un paradigma social, donde las relaciones entre los individuos se convierten en objeto de estudio.

1.3 CONCEPTO SALUD ÚBLICA Y MEDICINA SOCIAL

La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficacia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad.

En 1974, Halon propone la siguiente definición: la salud pública se dedica al logro común del más alto nivel físico, mental y social de bienestar y longevidad, compatible con los conocimientos disponible en un tiempo y lugar determinado.

La idea de centrar el concepto de salud publica en la salud de la población viene adquiriendo fuerza y consejo y conceso creciente y son muchas las contribuciones en ese sentido

CONCEPTO DE SALUD Y MEDICINA SOCIAL

La definición actual de salud pública es la practica social integrada que tiene como sujeto, y objeto el estudio, la salud de las poblaciones humanas y se considera como la ciencia encargada de prevenir las enfermedades.

Disciplina que integra la salud pública.

- Ingeniería sanitaria.
- Psicología.
- Veterinaria.
- Economía.
- Administración en salud.
- Antropología.
- Sociología.
- Ciencias de la salud.
- Demografía.
- Estadística.
- Ingeniería de sistemas.
- Medicina.
- Biología.
- Ciencias políticas.
- Ecología.

Protección de salud, son actividades de salud publica dirigidas al control de la contaminación del suelo, agua, aire y de los alimentos.

La medicina social es el estudio de los aspectos sociales del proceso salud-enfermedad de las poblaciones.

1.4 .- SALUD PUBLICA Y SU RELACION CON LOS SECTORES EDUCATIVO Y LABORAL

SALUD PUBLICA Y SU RELACION CON LOS SECTORES EDUCATIVO Y LABORAL

La salud mundial solo mejorara cuando los propios interesados participen en la planificación, aplicación y toma de decisiones acerca de su propia salud y atención de salud.

Para obviar estos obstáculos veo tres requisitos fundamentales que son: primero el personal de salud debe comprender que el concepto de atención primaria de salud implica nuevas funciones para ellos y nueva perspectiva. No solo deberíamos estar interesado en el control y la prevención de enfermedades, también debemos estar interesados en el fomento y atención de la salud.

En otras palabras, el personal de salud debería aprender en primer lugar actuar como "mediador", de las actividades de los individuos, familias y comunidades.

Debemos de dejar de tratar de adaptar las comunidades a sistemas y programas que proyectamos sin un sentido real y profundo de los aspectos sociales, problemas de salud o dificultad económica.

El personal de salud debe aceptar sus nuevas funciones aun es mas deben estar motivados para ensayarlas, adaptarlas, ampliar su alcance e innovar, la perspectiva de trabajo de grupo.

El personal de salud debe tener la capacidad necesaria para poner en práctica sus nuevas funciones de una manera efectiva y hacer uso eficiente de los conocimientos ya existente.

1.4.1.- EDUCACION EN SALUD

EDUCACION EN SALUD

La educación y la salud han sido a lo largo de la historia nacional dos aspectos esenciales del desarrollo del país

La política educativa y la evolución de la educación en México han ido ligados a las grandes etapas de la historia nacional

De manera similar a la historia de la salud, se distingue dos etapas en el venir de la educación mexicana.

La primera que va desde los años siguientes a la lucha independiente y culmina en la

La segunda que se inicia con la constitución política de 1917 y prevalece hasta nuestro

En noviembre de 1973, se promulga la Ley de Educación con objeto de regular la educación que imparten el estado-federación, estados y municipios.

Se distingue la ley como dos grandes temas: la primera como proceso personal: la educación mexicana debe ser consecuente con los procesos social.

La segunda como proceso social: la ley estipula que la educación debe de contribuir al cambio social, en particular promoviendo una mayor igualdad de oportunidades.

1.4.2.- SALUD EN EL TRABAJO

SALUD EN EL TRABAJO

Aunque desconocemos con exactitud la magnitud real de los problemas de salud de los trabajadores derivados de sus condiciones de trabajo

Ya sabemos, son varias leyes en las que se recuerda la responsabilidad y competencia de las administraciones sanitarias en la tutela de la salud de los trabajadores, desde la ley general de sanidad en 1996, hasta la más reciente de cohesión y calidad del sistemas nacional de salud 2003.

La experiencia adquirida en el ámbito de la prevención de problemas adquiridos de salud publica debería inspirar las medidas preventivas en el lugar del trabajo.

Los contenidos buscan hacer llegar ese mensaje , en primer lugar, a las propias administraciones de salud pública, en segundo lugar, a los profesionales, especialmente a los de medicina y enfermería del trabajo, cuya cooperación es imprescindible para ayuda a hacer visibles las enfermedades derivadas del trabajo, y en tercer lugar, a los agentes sociales y económicos , cuyos objetivos son clave para la defensa de la salud.

Los principales elementos para promover la salud sobre lo que podemos actuar en las empresa.

- Una condición de trabajo mejorada.
- Unos hábitos de vida saludable.
- Un entorno facilitador.
- Ámbitos de actuar en promoción de la salud en el trabajo.
- La prevención de riesgo laborales.
- L cultura de la organización.